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CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 53  DEL 15/03/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  09/03/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 15 del mese di Marzo alle ore 10,21 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 186378 del  10/03/2021. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna  X 

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 16/03/2021 09:06:57 CET

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 16/03/2021 09:40:59 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 09/03/2021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori   Prester, Tarantino, Terranova il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 8 

 

Votanti     n.° 8 

 

Voti favorevoli  n.° 8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 09/03/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 09/03/2021 

L’anno 2021, il giorno nove, del mese di Marzo, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.°135415 del 25/02/2021, per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,39, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo e Terranova. Risultano presenti 7 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Ilardi, Rappa e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità 

dei presenti.  
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Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura delle richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, per il successivo inoltro alle 

aziende competenti: 

● “Richiesta pulizia e raccolta ingombranti in Via dei Pinguini, quartiere 

Falsomiele ”, a firma del Consigliere Bruschetta; 

● “Richiesta potatura alberi in Via Papa Giovanni XXIII“, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

● “Richiesta diserbo in Via Bartolo Longo”, a firma del Consigliere Tarantino; 

● “Richiesta segnalazione punto luce spento in Via del Cigno, all’altezza del 

civico 29”, a firma del Consigliere Gulemi; 

Alle ore 9,43 entra il Consigliere Tarantino. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

● “Richiesta ripristino segnaletica in Largo delle Tortore”, a firma del 

Consigliere Gulemi;  

● “Richiesta urgente innaffiamento mediante autobotte degli alberi appena 

piantumati in Via Spica”, a firma del Consigliere Quartararo. 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo che, in riferimento alla richiesta 

presentata riguardo all’innaffiamento degli alberi appena piantumati in Via Spica, 

vuole porre l’attenzione del Consiglio su questa problematica, ricordando al Consiglio 

che la piantumazione degli alberi in tale via è avvenuta per ben tre volte e per tre volte 

gli alberi sono morti per mancanza di acqua, soprattutto nel periodo estivo. Alla 

piantumazione anche questa volta hanno partecipato i bambini della vicina scuola 

Oberdan  ma, se non segue una cura degli alberi, non è un buon esempio da dare per il 

decoro urbano. Gli alberi hanno bisogno di essere innaffiati. Spera che il Settore del 

Verde e della Vivibilità Urbana curi questi alberi perché è un peccato farli morire per 

la terza volta. 
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Il Presidente invita il Consigliere Quartararo a predisporre un’interrogazione, 

specificando le motivazioni che ha esposto in Consiglio, e inviarla anche al Sindaco e 

al Settore del Verde e della Vivibilità Urbana, al fine di conoscere la programmazione 

di quando verranno innaffiate le piante, per evitare che muoiano nuovamente. 

Interviene il Consigliere Bruschetta che, cambiando argomento, ricorda al 

Consiglio che, tempo fa, era stata chiesta all’area Risorse Immobiliari la titolarità 

dell’area sita tra  Via Arrigo Testa e Via Bartolomeo Sirillo. L’Ufficio ha risposto che 

l’area è di proprietà comunale e, poiché in tale area vi è una struttura sportiva 

vandalizzata, sarebbe opportuno che la struttura venisse riqualificata e restituita alla 

cittadinanza, in modo che i ragazzi possano trascorrervi il loro tempo libero.  

Il Presidente chiarisce che questa struttura di cui parla il collega Bruschetta è una 

piccola struttura. Tutte queste strutture dovrebbero essere affidate alle associazioni per 

valorizzarle a fini sociali, coinvolgendo il territorio. Anche in Via Pernice esiste 

un’altra struttura sportiva che dovrebbe essere riqualificata per renderla fruibile. Il 

compito del Consiglio è quello di dare l’opportunità di gestire e rendere fruibili questi 

spazi. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino , che si compiace del percorso 

che il Consiglio ha intrapreso riguardo alle strutture sportive che insistono nel 

territorio; infatti il Consiglio, durante l’incontro con l’Assessore allo Sport, ha messo 

in evidenza la necessità di riqualificare anche  la struttura di Via Arrigo Testa ma 

occorre che l’amministrazione, oltre ad affidare le strutture alle associazioni, le segua 

a trecentosessanta gradi. 

Il Presidente risponde che, a suo avviso, una volta che la struttura verrà affidata, 

difficilmente l’amministrazione si occuperà  più di essa. L’obiettivo del Consiglio è 

recuperare per questi spazi un ruolo importante: potrebbero svolgerlo le commissioni 

e seguire queste problematiche. 
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Chiede la parola il Consigliere Ilardi, che comunica che la RAP sta dando seguito 

ad alcune sue richieste, ovvero la rimozione dei rifiuti ingombranti in Via Belmonte 

Chiavelli, dove però si è limitata solo ad eliminare i rifiuti voluminosi mentre gli altri 

rifiuti persistono ancora. Riguardo alla richiesta di rimozione rifiuti ingombranti in Via 

Santa Maria n.° 100, la settimana scorsa la RAP aveva ripulito il sito. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova , che risponde che la richiesta 

di rimozione rifiuti ingombranti, presentata oggi da lui, si è resa necessaria perche i 

residenti hanno constatato che vi sono altri rifiuti ingombranti come due divani. 

Alle ore 10,00 entra in collegamento la Consigliera Rappa. Risultano presenti 9 

Consiglieri. 

Alle ore 10,05 esce il Consigliere Prester, sostituito nella funzione di scrutatore dal 

Consigliere Bruschetta. Risultano presenti 8 Consiglieri  

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale del 03/03/2021, approvato alle ore 10,12, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 8; Votanti: 8; Voti Favorevoli: 

8.  

Alle ore 10,15 esce il Consigliere Terranova, sostituito nelle funzioni di scrutatore 

dal Consigliere Tarantino. Risultano presenti 7 Consiglieri. 

Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Interpellanze e Pareri”, con la trattazione 

dell’interrogazione a firma  del Consigliere Quartararo avente per oggetto “Interventi 

urgenti di manutenzione straordinaria e consolidamento Ponte Monumentale Oreto 

(sito nell’omonima via) - Attuazione del progetto di recupero redatto dall’Ufficio 

Manutenzioni” , prot. n.° 934172 del 26/06/2018. 

Il Consigliere Quartararo specifica che questa interrogazione nasce dopo che è stata 

deliberata una mozione che trattava il recupero, sia strutturale che manutentivo, del 
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Ponte Oreto di cui, ad oggi, non si sono visti risultati. L’interrogazione dovrebbe 

rafforzare il percorso intrapreso dal Consiglio nel richiedere quegli interventi, sia di 

manutenzione straordinaria che ordinaria, che si devono materialmente fare, proprio  

per evitare che il ponte sia irrimediabilmente compromesso nella sua staticità, perché, 

ad oggi, lo stato del manufatto non gode di ottima salute: i pilastri hanno i ferri corrosi 

e arrugginiti; i marciapiedi sono dissestati e, pertanto, sono un pericolo per la pubblica 

incolumità. Il Consiglio più volte ha chiesto il coinvolgimento della Protezione Civile 

ma senza alcun esito. Si sente parlare di soldi stanziati ma di concreto non esiste niente. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che fa presente che 

l’amministrazione trascura la manutenzione: si parla di fondi ma poi si constata che 

non c’è niente. 

Chiede la parola il Consigliere Bruschetta, che specifica che l’interrogazione 

presentata dal collega Quartararo è legittima, perché proviene dai cittadini che si 

aspettano risposte dall’amministrazione e vogliono essere rassicurati circa la staticità 

del ponte. 

Il Presidente evidenzia che aldilà delle rassicurazioni verso i cittadini, bisognerebbe 

fare anche un ragionamento sul raddoppio del ponte Bailey e anche della realizzazione 

di un altro ponte, che si potrebbe costruire in Via Bergamo. Auspica che presto possano 

essere affidati i lavori e che gli uffici interessati, a cui va inviata l’interrogazione, diano 

le giuste risposte che si attendono da tempo. 

Esauriti gli argomenti il Presidente, alle ore 10,27 , chiude la seduta. 

Il Segretario                                   Il Presidente 

 Maria Concetta Calderone                   Andrea Gulemi 

 Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 16/03/2021 09:00:29 CET

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 16/03/2021 09:40:25 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 15/03/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 09/03/2021


